
Industrie : le guichet de subvention est un succès 

« Pourquoi Bercy relance ses aides à la numérisation des PME industrielles », titre 
Les Echos, indiquant que parmi les dispositifs pour l’industrie du futur, le guichet de 
subventions lancé en novembre par le plan de relance a attiré une PME industrielle 
sur six. Bercy dit avoir été littéralement submergé. Le dispositif, lancé dans le cadre 
du plan de relance, a eu un tel succès depuis son démarrage le 27 octobre 2020 qu’il 
avait dû fermer 10 jours plus tôt que prévu. « Cet afflux qui nous a dépassés signifie 
que, en dépit de la crise, les entreprises continuent à s’inscrire dans la modernisation 
de leur outil de production », se félicite*t-on au sein du cabinet d’Agnès Pannier-
Runacher. C’est en effet la grande crainte de Bercy : que les entreprises annulent ou 
reportent leurs dépenses industrielles. « Ce sont pour la plupart des projets qui étaient 
dans les tuyaux, mais qui étaient remis à plus tard », reconnait-on ainsi à Bercy. Point 
moins flatteur, estime le quotidien, cet afflux met également en lumière le retard de 
l’industrie française en matière de numérisation. Le guichet, version 2021, sera moins 
généreux, faisant passer l’aide de 40 à 20 % de la dépense. Il devrait être ouvert deux 
mois. « Nous avons voulu donner un énorme coup de fouet à l’automne ou nous étions 
dans un état d’urgence, c’est moins le cas aujourd’hui avec des entreprises qui 
semblent se maintenir à flot », justifie-t-on à Bercy, qui vise au final 10 000 dossiers, 
soit un tiers des entreprises industrielles. Pour éviter que les commandes profitent à 
des fournisseurs étrangers, Bercy a créé une plateforme numérique de « solutions 
pour l’industrie du futur ». (Les Echos, p.24) 

 


